

Intereses municipales

Ayer en la Casa de la Ciudad

Los que asistieron

Cuando el reloj de la Casa de la Ciudad señalaba las siete y cuarto, el señor Alcalde, don Fermín González de Sarraide, declaró abierta la sesión, encontrándose en la sala los capitulares señores Carrero, Montoya, Elzaudi, Buesa, Martínez, Urbina, San Martín, Ortiz Lafuente, Brenchun, Dorao, Madina-veitia (don H.), Ariza, Lorza, Vinós, Ortiz de Anda y Aberásturi.

Actas

De la sesión ordinaria que tuvo lugar el día 10 del actual.

Se aprobó.

—De la subasta celebrada el día 12 del actual para el suministro de uniformes para los sepultureros.

Se le adjudicó al señor Gainza Mendizábal.

—De la verificada el mismo día para el suministro de 24 arquetas de hierro para sumideros de la vía pública.

(Entraron los señores Otaño y Madinaveitia (don F.))

Se le adjudicó a don Fernando Cortázar.

—De la celebrada también el mismo día para la adjudicación de las obras de fábrica en el almacén de Urbina.

Se le encargó de la realización de las obras a don Félix Lizarduy.

—De la verificada el mismo día para la adjudicación de las obras de carpintería en el almacén de Urbina.

Se adjudicó a la señora Viuda de Hijo de Garibay.

—Del concurso de proposiciones celebrado el día 16 del actual para el suministro de la tela necesaria para proveer de uniformes de verano a empleados del Cuerpo de Arbitros.

Se adjudicó el suministro a don José Alvarez por ofrecer los géneros en mejores condiciones que los demás licitadores.

Sentimiento

Se acordó constase en acta el sentimiento de la Corporación por el fallecimiento del teniente coronel de Regulares de Ceuta, don Santiago González Tablas, y que una Comisión visite a su hermana, la esposa del señor Páramo, para darle el pésame, y que también se envíen dos telegramas, en igual sentido, a la esposa del finado y al hermano de éste don Angel, que reside en Madrid.

Financieras

El estado de caja acusó una existencia de pesetas 220.360'83.

Lo recaudado por el concepto de arbitrios en la semana anterior asciende a 31.752'04 pesetas.

Del Santuario de Estibáliz

Comunicación de la excelentísima Comisión provincial, que quedó sobre la mesa en la sesión anterior, participando el acuerdo de ceder a la Mitra cuantos derechos asisten a la Excm. Diputación sobre el cerro, casas y Santuario de Santa María de Estibáliz.

Se nombró a los señores Alcalde y Procurador Síndico para que se entienda con la Comisión que tiene nombrada la Diputación y

vean la manera de arreglar este asunto, siempre bajo la base de acceder a la petición consignada. (Entró el señor Ezquerro).

Casas de vecindad

Moción del señor Alcalde-Presidente proponiendo que el excelentísimo Ayuntamiento conceda un dos por ciento de interés anual a los capitales que se inviertan en esta población en la construcción de casas de vecindad.

El señor González de Sarraide hizo observar que había tenido ofertas para la construcción de 154 viviendas, y que los temores que abrigaba, al proponer el asunto a que nos referimos, eran que sería necesario la llegada de obreros de fuera para realizar las obras, con lo cual no se solucionaba el conflicto, puesto que aumentaría el número de inquilinos; pero inculcaba que había celebrado una conferencia con obreros de una Sociedad local, los cuales le habían dado toda clase de facilidades, por lo que opinaba que el asunto estaba claro. (Entraron los señores Bajo, Tolosana y Fernández Trocóniz).

Intervino en la discusión el señor Vinós, que pidió pasase el asunto a estudio de una Comisión especial que existía para este fin, agregando que él tenía otros varios proyectos, según datos recopilados de unas memorias que se había proporcionado, y que debido a la urgencia que tan palpante proyecto tenía, se convocase inmediatamente al Ayuntamiento en sesión extraordinaria o en comisiones.

Los señores Urbina, Buesa y Bajo no estuvieron de acuerdo con el señor Vinós acerca del adelanto que dió sobre uno de sus estudios consistente en que se esperase a que el Estado diera la subvención que para estos casos tiene estipulada, pues dichos capitulares, unánimemente, indicaron que así no se resolvía nada, porque la tramitación para obtener dicha subvención sería muy larga y el problema hay que atenderlo mejor hoy que mañana, pues las enormes necesidades que se notan apremian.

Por tales razones creyeron conveniente que el camino a seguir era el propuesto por la presidencia en su moción, como más viable, debido a la rápida tramitación que podía dársele.

El señor Madinaveitia (don Herminio) mencionó que eran respetables las consideraciones expuestas por el señor Vinós y creyó debían ser atendidas.

Por fin se acordó tomar en consideración la moción y que se estudie, lo que en ella se propone, en comisiones reunidas.

Dictámenes

De la Comisión de Empaquetamiento informando instancias de varios cabezas de familia solicitando la inclusión en el Padrón de habitantes.

TRASLADO

Véase tercera plana

(Entraron los señores Larrauri y Murguía).

Se aprobó la petición.

—De la Comisión de Fomento en la instancia de don Martín Leoner en representación de la Sociedad Cooperativa de Electricidad para trasladar la caseta de transformación situada en el Callejón del Arca.

Se accedió a lo pedido mediante el pago de un canon de 30 pesetas anuales.

—De la misma Comisión en las nuevas bases presentadas por la Sociedad Cooperativa de Electricidad para el suministro de motores de servicio de aguas.

Aceptar las condiciones mediante la reforma de algunas de las bases que en las mismas se proponen.

—De la misma Comisión en la instancia de don Félix Ortiz de Landaluze solicitando el servicio de aguas del Gorbea para la casa de su propiedad, número 9 del Paseo de la Senda.

De acuerdo con la petición.

—De la misma Comisión en la instancia de don Elías Guevara solicitando la condonación del exceso

de agua habido en el primer trimestre del corriente año en la casa de su propiedad, número 7 de la calle de los Aliados.

Que se le condone el 25 por ciento.

—De la misma Comisión en la instancia de don José María Unda y don Ricardo Sáez de Santa María solicitando se construya acera de asfalto en la calle de Ali desde la de las Cercas Bajas hasta la Normal de Maestras.

Se accedió a la petición.

—De la misma Comisión en la instancia de don Gabriel Laza solicitando autorización para sustituir por balcones volados los antepechados que ahora existen en la casa de su propiedad, número 27 de la calle de la Florida.

Como el anterior.

—Del señor Regidor en cargos de Alguacil y Montero Mayor en la instancia de don Angel Ugarte, vecino de Ullivarri de los Oleros, en súplica de concesión de materiales de maderamen de los Montés altos para ampliar una cabaña.

Le fueron concedidos.

—Del mismo señor en la instan-

cia de don José Alvarez sobre que se le devuelva la fianza que constituyó para responder de una subasta de pellizas de cuero.

Que se le devuelva.

Mociones

Del Capitular señor Dorao pidiendo se reformen los artículos 192 y 193 de las Ordenanzas Municipales.

El señor Dorao pidió se tomase en consideración el escrito y pasara a informe de la Comisión de Fomento.

El señor Ortiz de Anda combatió la moción y lo propio hizo el señor Montero Mayor.

La defendió el señor Dorao, haciendo ver que lo que se proponía era en defensa de los vecinos de los cuarenta y cuatro pueblos que se dedican a la extracción de basuras, a los que se debe tratar en debidas condiciones y procurar ver la manera de armonizar los intereses de éstos con los de la ciudad.

Insistió en que debía tomarse en consideración la moción y que pasase a informe de la Comisión de Fomento.

Volvió el señor Ortiz de Anda a decir que opinaba todo lo contrario que el señor Dorao, manifestando que a ser posible debía obligarse a los aldeanos a que madrugasen más.

Por fin pasó la moción a informe de la Comisión de Fomento.

—Del Capitular señor Martínez de Murguía proponiendo la realización de varias obras en el local en que se halla instalado el Juzgado Municipal y la adquisición de mobiliario económico para el mismo.

Pasó a informe de la Comisión especial que entienda en el asunto.

—Del señor Procurador Síndico presentando la liquidación de haberes devengados por don Juan San Román (q. e. p. d.), individuo del Cuerpo de Zapadores-Bomberos fallecido recientemente.

Se aprobó.

Ofreciendo el procedimiento

Comunicación del señor Juez Municipal de esta Ciudad ofreciendo el procedimiento en el juicio de faltas que se sigue contra Cándido Díaz de Tuesta por insultos y amenazas a Guardia Municipal don Félix Ochoa.

Se acordó no mostrarse parte el Ayuntamiento en esta cuestión. El Montero Mayor pidió se activara la aprobación del Reglamento de la Guardia Municipal que hay en estudio, para ver si es obligatorio el que dicho señor tuviese o no conocimiento de asuntos de esta índole antes de que pasasen al Juzgado.

Sobre unos requisitos

Instancia del Colegio Farmacéutico de Alava indicando los requisitos necesarios para la colegiación del farmacéutico don Federico Puente.

La Corporación se dió por enterada.

Reclamación

Dictamen de la Comisión de Fomento en la instancia de la señora viuda de Fernández reclamando contra la cuota que se le asigna

por mejoras en el Paseo de Fray Francisco de Vitoria.

Se desestimó la reclamación de dicha señora y el señor Montoya pidió se le autorizara a que antes de la aprobación del acta diese comienzo a los trabajos para la realización de dichas obras.

Así se acordó.

El automóvil-cuba

Informe del Ingeniero señor Ullivarri sobre adquisición de un automóvil-cuba para el riego de las calles de la población.

Que se abra un concurso en el término de quince días para que puedan hacer ofertas los industriales de la capital que tienen representaciones de casas constructoras y que se anuncie en la prensa de Bilbao y San Sebastián con el fin de ver si concurren algunos más al concurso.

En vista de esto el informe del señor Ullivarri quedó en suspenso hasta que expire el plazo de admisión de ofertas y entonces será ocasión de que haga el definitivo.

Cuentas y libranzas

Fueron leídas y aprobadas varias.

Fuera del orden

Un escrito del nuevo regidor de Ali presentando la renuncia del cargo, pasó a informe del Oficial Letrado.

—El señor Urbina preguntó al Procurador Síndico en que condiciones se hallaba el asunto del asfaltado de la calle de la Constitución, contestándole éste que hasta no dar solución al problema del alcantarillado general de la población, obra que estaba entre manos para estudiarla, no le parecía prudente asfaltar dicha calle.

—El señor Montoya se lamentó que en la Diputación se tuviese olvidado un asunto relacionado con la concesión de mayor consignación para arreglo y mejora de la parte que comprende la carretera que empieza en la calle Castilla y termina en el Portal de Arriaga. Hizo referencia a que en la Corporación provincial se están dando largas al asunto, pero no envía una contestación definitiva, que es lo que se espera para saber a qué atenerse, pues según manifestaciones del señor Montoya, con la cantidad de 1.700 pesetas que abona la Diputación para arreglar este trozo de carretera, no había ni para empezar.

Agregó que hacía públicas tales manifestaciones para conocimiento de todos y para que no se culpase del abandono en que se tiene a esa parte de la población, siendo así que la causante de ello era la Diputación, a excepción del Ingeniero de carreteras y del diputado señor Guinea, que han puesto su buena voluntad para atender a los requerimientos hechos hace ya bastante tiempo.

Se despacharon otros asuntos y se levantó la sesión a las ocho y media.

Pintores Se necesitan para trabajar fuera de Vitoria, en casa de Arráiz, Dato 30.

Iglesia Parroquial de San Pedro

La Corte de Honor de señoras de la Vela y Cofrada de la Santísima Virgen del Pilar, celebrará mañana sábado la fecha de la Coronación, con los cultos siguientes:

A las ocho de la mañana, Misa de Comunión general en la Capilla del Pilar. Durante todo el día vela a la Santísima Virgen.

A las siete de la tarde, Santo Rosario, Ejercicio de las Flores y sermón que predicará el R. P. Basabe, S. J.

A continuación se cantará la Salve y el Himno de la Coronación.

En el Palacio de la Provincia

El teléfono. - El Santuario de Estibáliz. La coronación de la Virgen. - El Reglamento de los Secretarios.

Ayer a las cinco menos cuarto de la tarde, y bajo la presidencia de don Lino Zuricalday, se abrió la sesión.

Asistieron los diputados señores Ajuria, Echave-Sustaeta, Guinea, Aldama, Castresana, Echánove, Migueloa y Aranegui.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Los asuntos de nueva entrada pasaron a sus respectivas comisiones. Moción de varios señores Diputados sobre establecimiento de la red telefónica provincial.

Quedó sobre la mesa hasta la sesión del sábado.

—Acuerdo de cesión a la Mitra de los derechos de esta Corporación sobre el Santuario, casas y cerro de Estibáliz.

La Diputación confirmó el acuerdo de la Comisión Provincial y designó una comisión que, en unión del Ayuntamiento, proponga la forma en que las dos Corporaciones han de hacer la cesión.

—Don Ricardo García de Almarza solicita se declare exento de Derechos reales el Patronato creado en Laguardia por el finado don Carlos Maestresala.

Aprobado.

—Presupuestos ordinarios muni-

cipales de los Ayuntamientos de Contrasta, Elvillar, Marquinez, Mendaza Párganos, Peñacerrada, Pipaón, Quintana, Laguardia y Villarreal, correspondientes al ejercicio actual.

Se aprobaron.

—Cuentas municipales de los Ayuntamientos de Llodio, correspondientes al ejercicio de 1919 y de Orbiso, Cigotitia, Saicedo y Villanañe, correspondientes al ejercicio de 1920.

Como el anterior.

—Escrito del ilustrísimo señor Obispo de Vitoria interesando que esta Corporación solicite la coronación de Nuestra Señora de Estibáliz.

De acuerdo con lo pedido.

—Proyecto de Reglamento de Secretarios de Ayuntamiento de Alava.

Se aprobó por unanimidad.

En el proyecto se establecen quince categorías, desde 735 pesetas hasta 6.635.

—Se acordó dar un voto de gracias al senador señor González Echavarrí por las gestiones que viene haciendo en pro de los intereses que afectan a esta provincia, y se levantó la sesión.

NUEVO TEATRO DE VITORIA

Mañana a las 7 de la tarde y 10 de la noche magníficas funciones de cinematógrafo

PROGRAMA

La sugestión del tigre (ómica en 1 parte). 5.ª jornada El hijo de la noche, 4 partes.

Debut de la bellísima **Pilar Alonso** Nuevas creaciones y magistral bailarina

BANCO DE VITORIA

Imposiciones a 3 meses	3'75 por 100
" 6 "	4 "
" 9 "	4'25 "
" a un año	4'50 "
" a 2 años	5 "

Isasia-Joyero

Cadenitas oro ley, macizas para medallas, las de 28 pesetas a 15 pesetas.
 Pendientes y sortijas oro ley 18 kilates, con diamantes, desde 30 pesetas.
 Sortijas-cello chapadas en oro, las de 8 pesetas a 4'50.
 Sortijas-alianzas chapadas en oro, las de 8 pesetas a 4'50.
 Despertadores, los de 14 pesetas a 9'50.
 Relojes-bolsillo para caballero, los de 22 pesetas a 14.
 Boleros oro ley para señora, desde 500 pesetas.
 Monederos plata ley, a precios baratísimos.
 Pendientes y sortijas, de 10 pesetas a 6.

Dato, 24.

Sortijas-alianzas oro ley 18 kilates, macizas, desde 15 pesetas (según su peso).
 Relojes pulsera, los de 25 pesetas a 17.
 Medallas macizas plata ley, las de 3'50 a 2 pesetas.
 Cadenitas plata ley para medallas, a mitad de su precio.
 Pulseras esclavas chapadas oro, las de 18 pesetas a 10.
 Cadenitas plata ley para medallas, las de 4 pesetas a 2'50.
 Sortijas-alianzas chapadas oro, las de 8 pesetas a 4'50.
 Sortijas-alianzas oro ley macizo, desde 14 pesetas.
 Sortijas-cello oro ley macizo, desde 20 pesetas.
 Pulseras «tango» novedad, las de 30 pesetas a 15.

Liquidación verdad

Sortijas de sello chapadas en oro, las de 8 pesetas a 4'50.
 Cadenas chapadas oro para reloj, las de 6 pesetas a 4.
 Pendientes y sortijas, desde 2 pesetas.
 Sortijas-cello para niñas, las de 4 pesetas a 2'50.
 Cadenitas chapadas oro para medallas, las de 5 pesetas a 3.
 Sortijas para señoritas, chapadas en oro con tres piedras (hace muy fino) de 8 pesetas a 4'50.
 Gemelos plata ley, los de 5 pesetas a 3.
 Despertadores, de 14 pesetas a 9'50.

NOTA IMPORTANTE.—Se hacen arreglos de toda clase de alhajas finas y económicas a precios baratísimos.

Cadenitas oro ley, macizas, para medallas, las de 28 pesetas á 15 pesetas.
 Relojes oro ley, de bolsillo y pulsera, de todos los precios.
 Cadenitas plata ley para medallas, las de 4 pesetas á 2⁵⁰.
 Sortijas de sello chapadas en oro, las de 8 pesetas á 4⁵⁰.
 Pendientes y sortijas, de 10 pesetas á 6.
 Pendientes y sortijas, desde 2 pesetas.
 Sortijas-sello para niñas, las de 4 pesetas á 2⁵⁰.
 Cadenitas chapadas oro para medallas, las de 8 pesetas á 3.
 Sortijas para señorita, chapadas en oro, con tres piedras (hace muy fino) de 8 pesetas á 4⁵⁰.

I
S
A
S
I
A

Sortijas-alanzas oro ley 18 kilates, macizas, desde 15 pesetas (según su peso).
 Gemelos plata ley, los de 5 pesetas á 3.
 Despertadores de 14 pesetas á 9⁵⁰.
 Cadenitas plata ley para medallas, las de 7 pesetas á 4⁵⁰.
 Sortijas alianzas oro ley macizo, desde 14 pesetas.
 Relojes bolsillo para caballero, los de 22 pesetas á 14.
 Sortijas-alianza chapadas oro, las de 8 pesetas á 4⁵⁰.
 Sortijas de sello oro ley macizo, desde 20 pesetas.
 Cadenas macizas oro ley para reloj de caballero, desde 125 pesetas.

J
O
Y
E
R
O

Sortijas de sello chapadas en oro, las de 8 pesetas á 4⁵⁰ pesetas.
 Relojes oro ley, de pulsera y bolsillo de todos precios.
 Relojes pulsera, los de 25 pesetas á 17.
 Pendientes y sortijas oro ley, con diamantes, desde 30 pesetas.
 Bolsos oro ley para señora, desde 500 pesetas.
 Pendientes y sortijas oro ley, con diamantes, desde 30 pesetas.
 Pendientes y sortijas y otras alhajas propias para regalos, desde 2 pesetas.
 Cadenitas oro ley macizo para medallas, las de 28 pesetas á 15 pesetas.

Isasia-Joyero

Dato, 24

Liquidación verdad

La huelga de obreros metalúrgicos de Vizcaya sigue en el mismo estado, salvo algún incidente

Noticias de provincias

Las Palmas

Marineros apresados

Cerca de Río de Oro ha encallado el falucho portugués «Emilia», que se dedicaba a la pesca.

Fue asaltado por unos moros que apresaron a los tripulantes, pidiendo ahora por el rescate de cada uno de ellos setecientas pesetas.

El gobernador de Cabo Jubi interviene en el rescate.

Sevilla

Desertor detenido

En la estación del pueblo de Agudalce detuvo la Guardia civil a un individuo llamado Rafael Illanes, de veintitres años, natural de Jerez de la Frontera, que viajaba sin billete en el correo y que resultó ser un desertor del Tercio Extranjero.

Ecos de la Alcaldía

Cumpliendo un acuerdo

El señor González de Sarraide, en unión del teniente de Alcalde señor Carrero y del Regidor Preeminente señor Elzaurdi, ha estado en el domicilio de los señores de Páramo con el fin de cumplir el acuerdo tomado ayer por el Ayuntamiento.

Han dado el pésame por la muerte de su hermano, el teniente coronel de Regulares señor González Tablas.

También ha enviado el señor Alcalde los telegramas de pésame que se acordó en la sesión de anoche.

Más piedra

Ante la Comisión de Fomento se ha verificado la subasta de piedra ofita, adjudicándosele, provisionalmente, a don Francisco Ugarte.

Las Cantinas Escolares

También se ha dado cuenta en la Comisión de una instancia de las señoras que componen la Junta de las Cantinas Escolares solicitando la organización de una tómbola como el año pasado.

Se ha acordado realizarla en las mismas condiciones.

NOTICIAS

Casa de Comisión y Banca (S. A.)

Moratin, 12, Madrid.

Admite imposiciones con garantía de Cédulas hipotecarias que rentan más del triple que el papel del Estado.

Nombre Representantes en Provincias a la comisión y sueldo y acepta Representaciones garantizando las ventas.

Presta sobre toda clase de géneros, frutos y objetos y contra talón del ferrocarril. Admite consignaciones a la comisión y se hace cargo de los géneros dejados en cuenta en defensa del remitente.

Dispone de Almacenes de Depósito propios.

Como por milagro se vuelve blanco el sombrero de paja más viejo y sucio usando el «Strobin» nuevo y mejorado. (75 céntimos en Drogs. y Bazarés).

LA COMPAÑIA DE MADERAS BILBAO

Maderas de pino del Norte, tea y francés, por vagones completos y por expediciones sueltas.

CAZADORES: Escopetas a toda garantía. Pídanse catálogos al fabricante JOAQUIN FERNANDEZ, de EIBAR (Guipúzcoa).

SAN ROQUE (JEREZ QUINADO)

Premiado con gran diploma y medalla de oro en la exposición de Milán.

El que prueba una vez este notabilísimo producto, recomendado por la Ciencia como uno de los mejores tónicos reconstituyentes, lo prefiere a todos los reconocidos hasta el día.

San Roque (Jerez Quinado)

Representante en Vitoria: PABLO OZARZA

Toledo

El ramo de construcción

Comenzó el paro general de los obreros del ramo de construcción. Ascendió a 700 el número de los que no trabajan.

Sólo han trabajado los obreros de la fábrica de armas.

El gobernador reunió comisiones de patronos y obreros para buscar solución al conflicto.

Las impresiones son optimistas.

Málaga

Víctima de la guerra

En el hospital ha fallecido el teniente de Regulares de Melilla don Jesús Vidal Gómez, natural de Tudela (Navarra), a consecuencia de heridas sufridas en campaña.

Bilbao

La huelga de metalúrgicos

Sigue igual que en días anteriores la huelga de obreros metalúrgicos planteada en esta villa.

Hoy han entrado al trabajo los obreros de ocho talleres más por haber llegado a un acuerdo con los patronos.

Censuras

«A B C», en su número de hoy, censura a la Sociedad Altos Hornos por pretender rebajar los jornales a los obreros cuando las subsistencias no bajan de precio y muy especialmente cuando se obtienen pingües ganancias en esa clase de negocios.

Incidentes en la plaza

Esta mañana se han producido varios incidentes en el mercado de la plaza vieja porque por disposición del administrador de la misma se iba a desposeer de sus puestos a las regateras para que los ocuparan los aldeanos que vienen a la villa a vender verduras.

Como las regateras pagan el impuesto sobre ventas y ocupación de puestos, y el Administrador ha pronunciado algunas frases molestas para dichas vendedoras, éstas han armado un gran escándalo y se disponían a agredir al Administrador cuando intervino el jefe de la Guardia municipal y varios individuos de dicho Cuerpo, los que han evitado que la cosa pasara a mayores.

Las regateras han visitado al Gobernador Civil y al Alcalde, quejándose de la disposición del administrador y solicitando que se les permitiera guardar sus mercancías en la plaza.

Dr. Parra Solache

OCULISTA

Ex Ayudantes de Clínicas Nacionales y Extranjeras

Consulta de 11 d. 1 y de 3 d. 5

Calle de la Florida 24, 2.ª derecha

Óptica Médica, Dato 37, Vitoria

Bajo la dirección del oculista de esta ciudad, señor Parra.

Ejecución rápida y exacta de toda clase de fórmulas de los señores Médicos Oculistas.

Montaje y reparaciones de todo lo concerniente a la ÓPTICA. Surtido completo de CRISTALES y ARMADURAS. Diversidad de artículos de Óptica y Sanitaria. TALLERES ELECTRO-MECÁNICOS.

Dr. Tomé Ortiz

de las Clínicas de Madrid, Barcelona y París

ESPECIALISTA

Partos, enfermedades de la matriz y génito-urinarias

Consulta de 12 a 5

FLORIDA, 34, 1.º

Teléfono, 584

Joyería Belárroa

La casa más surtida en aderezos y pulseras de pedida.

Dato, 24 Teléfono 371

Noticias de Madrid

Comunicado oficial

El facilitado esta madrugada en el ministerio de la Gobernación, es como sigue:

«En Ceuta, Tetuán y Larache, sin novedad.

En Melilla, el campamento entre Listutin y Batel, fué tiroteado anoche, resultando muerto el cabo Antonio Huetto; herido menos grave, el soldado Manuel Carrillo, y desaparecido el soldado Antonio Mayorga; todos ellos del batallón expedicionario de Alava.

Carnet del repórter

Noticias de sociedad

Saxteral

Santos para mañana:

Bernardino de Sena, Basila, Baudelio, Aquila, Plautilla, Teodoro, Anastasio, Austregisilo, Alejandro, Asterio y Tolateo.

De vacaciones

En el tren de esta mañana, del ferrocarril Vasco Navarro, han salido para sus casas buen número de estudiantes para la carrera eclesiástica, a fin de pasar el periodo de vacaciones al lado de sus familias.

El coronel Clar

Esta mañana, a las diez, se han celebrado, en la parroquia de San Miguel, los funerales por el alma de don Francisco Clar Rius, coronel del regimiento de Cuenca, condecorado con la Cruz y placa de San Hermenegildo y otras por méritos de guerra, que, según ya saben nuestros lectores, pasó a mejor vida en la madrugada del jueves, a la edad de 59 años.

Su cadáver ha sido llevado al cementerio de Santa Isabel a las once y media, y a los dos actos, y a pesar de no haber sido invitado nadie particularmente, ha acudido numerosa y distinguida concurrencia, y el elemento militar en la forma que ayer dijimos.

Los honores que la Ordenanza prescribe le han sido tributados por un batallón del regimiento que el finado mandó en jefe, y la triste ceremonia ha resultado lucida por todos conceptos y muy consoladora para la familia doliente.

Emboscada de indígenas cometidos sostuvo tiroteo con el enemigo, causando a éste un muerto y un herido.

Posteriormente a este despacho se ha recibido otro, dando cuenta de una marcha realizada por nuestras tropas que han recorrido varios adueros, siendo hostilizadas durante la marcha por el enemigo.

Un tercer despacho amplía el anterior, detallando las bajas que hemos tenido en la citada marcha y que han sido:

Comandante de policía Indígena, Gregorio Verdú, leve; alférez de Regulares, Isidoro Vicente Miruena, grave; sargento de Regulares, Antonio Fernández, menos grave, y varios soldados e indige-

nas muertos y heridos, con un conjunto de un jefe, un oficial y un caído, heridos; un muerto y doce heridos de tropa europea, y 13 muertos y 39 heridos de soldados indígenas.

En total 14 muertos y 59 heridos.

Los sindicalistas

Los sindicalistas Ramón Sales y Antonio Ojivero, pertenecientes al Sindicato libre de Barcelona, fueron detenidos por la Policía esta mañana, por suponer que intentaban llevar a cabo una nueva agresión contra el diputado don Indalecio Prieto.

Al ingresar los detenidos en la cárcel hablaron con los asesinos del señor Dato.

Noicias de Barcelona dicen que el viaje de los sindicalistas detenido tenía por objeto el solicitar la libertad de sus compañeros Segura y Ortés.

La Policía, temiendo se cometa un nuevo atentado contra el señor Prieto, ha estrechado su vigilancia cerca de dicho diputado y de los viajeros que llegan procedentes de Barcelona y Zaragoza.

Mitin de propaganda

Mañana saldrán para Lorca los diputados que han de tomar parte en el mitin de propaganda de la concentración liberal, que se celebrará el próximo domingo.

Nombramientos

La «Gaceta» publica un Real decreto, del ministerio de Estado, nombrando caballero de la gran cruz de Isabel la Católica a don José Antonio Artigas. Y nombrando magistrado de la Audiencia de Tetuán a don Joaquín Laembra.

Hablan los subsecretarios

Dijo el de la Presidencia a los periodistas que el Presidente ha sometido a la firma del Rey un decreto concediendo la libertad condicional a 264 penados.

El señor Castro, subsecretario de Gobernación, dijo que el Gobernador civil de Asturias anuncia que existe el temor de que el conflicto minero de aquella provincia sea general.

Inauguración

Esta mañana ha tenido lugar en el Palacio de Cristal del Retiro la inauguración de la exposición nacional de bellas artes.

A la misma acudió S. M. el Rey, el infante don Alfonso, el ministro de Instrucción pública y numerosas personalidades.

Inaugurada la exposición el Monarca regresó al palacio por las calles de Alcalá, Puerta del Sol y Arenal, siendo aclamado en el trayecto por el público.

Ferrocarril Vasco-Navarro

Por esta línea se hace a Bilbao el viaje muy cómodo y muy barato.

Precios desde Vitoria-Ciudad: Primera, 12⁵⁰ pesetas; segunda, 9 y tercera, 5²⁵.

Billetes de ida y vuelta muy económicos.

Salen los trenes de Vitoria-Norte a las 8⁴⁰ y 16⁰⁵, y regresan a las 11³⁷ y 16²⁰.



De venta en Cafés y principales Comercios de Ultramarinos

Rayos X

Especialista en estómago, hígado, intestinos y su Cirugía

Dr. Castilla y Aransay

Teléfono, 529-Vitoria

Del extranjero

Roma

Enfermos carbonizados

Se declaró un imponente incendio en el local llamado Los Lavaderos, del Hospital de esta ciudad.

El fuego se propagó al departamento de inválidos, pereciendo carbonizados muchos de éstos.

Después de grandes esfuerzos pudo localizarse el siniestro.

Han quedado destruidos dos pabellones y van extraídos trece cadáveres.

Además resultaron varios heridos graves.

HILO SISAL

de inmejorable calidad, a precios sin competencia, para grandes y pequeñas partidas. Referencias:

Emilio F. de Bobadilla - HORNILLEJA (Logroño)

Una reunión

Homenaje a Dato

Convocadas por don Lino Zuricaday, Presidente de la Diputación, se han reunido esta mañana, a las once, en la Alcaldía, las Comisiones Ejecutiva y de Propaganda del Monumento a Dato.

El señor Gauna, como presidente de la última, ha dado cuenta de la labor realizada por la misma.

Ha sido aprobada por todos y se les ha concedido un expresivo voto de gracias.

Después se ha acordado que la misma Comisión siga llevando a la práctica sus gestiones y que la suscripción se cierre el día 31 de Diciembre próximo.

BURSÁTILES

Cotizaciones recibidas en el día de hoy en el Banco de Bilbao (Sursursal de Vitoria):

BOLSA DE MADRID	
Interior	66 ³⁰
Exterior	85 ²⁵
Amortizable 5 por 100	94 ⁷⁵
» 1917	94 ⁰⁰
Nortes	326 ⁰⁰
Zaragoza	326 ⁰⁰
Banco	342 ⁰⁰
Tabacos	235 ⁰⁰
Azucareras	65 ⁰⁰
Cédulas 5 por 100	100 ¹⁰
Río de la Plata	214 ⁰⁰
Francos	57 ⁵⁰
Libras	28 ¹⁸
Marcos	2 ²⁰
Dollars	6 ³³

BOLSA DE BILBAO

Banco de Bilbao	1.795 ⁰⁰
Banco de Vizcaya	1.140 ⁰⁰
Crédito	575 ⁰⁰
Sota y Aznar	1.520 ⁰⁰
Papelera Española	80 ⁰⁰
Nortes 3 ⁷⁰	61 ⁰⁰

CLÍNICA DERMATOLÓGICA

del Dr. J. Salaverri

Especialista y jefe del servicio de enfermedades de la piel y secretas del Hospital civil de Bilbao

ELCANO, 4.-BILBAO

Gabinetes de espera unipersonales

Diatermia -- Rayos X

Rayos ultravioletas -- Electrolisis

LABORATORIO DE ANALISIS

Consulta diaria, de 5 a 7

Lunes, miércoles y viernes, de 11 a 1

DEPILATORIO JOVINCELA

EXTIRPA EL VELLO DE RAÍZ

ESPECIAL PARA CUTIS DELICADOS Y AJADOS

POB EL USO DE OTROS DEPILATORIOS

De venta en todas partes

Al por mayor: Vitoria, Ferrer, 4. BARCELONA

Lease información tercera plaza

